



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Nayeli Lopez Guzman

Nombre del tema: Control Social

Parcial: I

Nombre de la Materia: Sociología General

Nombre del profesor: Tahiri de los Santos Hernández

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social

Cuatrimestre: 1

Fecha: 21/Nov/2021

PRACTICAS, ACTITUDES Y VALORES

Podemos definir la desviación como cualquier conducta que no esté conforme con las expectativas de la sociedad o de un grupo determinado dentro de ella. La desviación es un distanciamiento de la norma y sucede cuando un individuo o un grupo de individuos no comparten los patrones de la sociedad. Generalmente, nos acostumbramos a considerar la desviación en términos de aquella conducta que ha sido juzgada como negativa, tal como el crimen o la locura. Sin embargo, el individuo que sobresalga o que sobrepase ampliamente los patrones de una sociedad puede ser considerado igualmente desviado.

Las normas sociales que existen en el seno de una cultura definen el comportamiento desviado. Un acto puede ser apropiado y aceptable en una situación dada, mientras se le considera impropio e inaceptable en una situación distinta. Por ejemplo, el oficial de policía que dispara y mata a un asesino fugitivo como último recurso (en un acto de autodefensa) puede recibir una mención al mérito por su valor. No obstante, el criminal que dispara y mata a una persona durante un asalto, está sometido a una de las más severas penas que contempla la ley. Ambos actos son desviados puesto que cada uno representa un distanciamiento de la norma.

Otro ejemplo es que, en nuestra propia cultura, como ejemplo de desviación están las conductas como el asesinato, el rapto, el robo, la locura, el retraso mental, la delincuencia juvenil, la homosexualidad, la drogadicción y la prostitución.

Ahora la desviación de Grupo como su nombre indica, es un grupo que, actuando como entidad colectiva, contradiga las normas de la sociedad convencional está representando una desviación grupal. Una amplia gama de desviaciones de grupo tiene lugar en el interior de la subcultura desviada de una sociedad. Debe señalarse que el individuo en esta situación actúa de conformidad con las normas de la subcultura; es la subcultura la que ha rechazado las normas de la sociedad. Es particularmente difícil, social y legalmente, deslindar la responsabilidad individual de la responsabilidad del grupo.

Fornés, P., Ramos, F., Ramos, S., Reyes, M., & Rivera, H. (2008). Introducción a las ciencias sociales: aspectos sociales y culturales. En E. Cruzová (Ed.), *comportamientos desviados y control social* (pp. 105-128). España: Editorial Plaza Mayor, Inc.

Sabemos que las clases sociales se originaron por la necesidad que sintió el hombre para enfrentarse a los problemas de la misma sociedad para poder llevar un mejor control y

organización de sus actividades cotidianas al principio se dividió entre patrones y trabajadores. La desigualdad social se ha ido presentando como uno de los fenómenos más conocidos el cual ha sido considerado como una de las principales causas de muchos conflictos. Con el paso del tiempo poco a poco fue cambiando la manera de organizarse y de dividir las clases sociales, de esta manera se llevaba cierta clasificación que son las siguientes desde las personas que reciben una mejor educación, vestimenta y alimentación entre otras a esta clase se le denomina alta. Después se conforma la clase media que son aquellos que tienen educación, pero no dada de la misma manera, es un intermedio de la clase alta y baja.

Si bien de manera tradicional las clases pueden ser analizadas formulando una diferenciación en tres estratos: clase alta, media y baja; esta distinción ha ido variando con la complejidad en la división del trabajo, dando lugar a la formulación de otras categorías: clase alta, media alta, media baja, baja-baja. También han aparecido nuevas categorizaciones: marginalidad, nuevos pobres, etc., conforme se han producido modificaciones en los sistemas económicos que han operado fundamentalmente consecuencias en los niveles de ingreso de la población.

"División del poder en la comunidad: clases, estamentos, partidos", Max Weber, Economía y sociedad, Fondo de Cultura Económica, 1964, Parte 2, cap. VIII, § 6, p. 689.

Nuestra sociedad contemporánea, posee diferentes clases sociales, las cuales se ven enfrentadas debido a las desigualdades en la distribución de la riqueza, por lo cual buscan formas de salir de sus respectivas clases sociales para obtener mayor riqueza que le ayudará a cumplir sus metas personales, y además tener la satisfacción de pertenecer a una clase social diferente a su clase nativa. Sin embargo, en el tipo de movilidad horizontal, los individuos sólo cambian a un trabajo con las mismas condiciones, pero mantienen su estatus, en cambio en una movilidad social vertical los individuos pueden, en una clase social ascender o descender, pero siempre manteniendo sus costumbres nativas, ya que todos los individuos provenimos de una sociedad enculturada.

Al referirme a mecanismo quiero comparar lo que sucede con nuestra sociedad, que es un conjunto de individuos que comparten una cultura, y que se relacionan interactuando entre sí, cooperativamente, para formar un grupo o una comunidad. Es algo muy parecido a la definición de mecanismo: un conjunto de elementos, cuyo propósito es transmitir o convertir el movimiento.

La movilidad social en un comienzo estuvo marcada por la "herencia de clase", es decir, si tu padre es un aristócrata, por tanto, tú también lo eres, sin embargo, con el avance del tiempo todo quedó dependiendo de las capacidades de los individuos para la superación personal o de rivalidad con los demás individuos de las demás clases sociales.

De Las Clases Sociales en Las Sociedades Agrarias, de Rodolfo Stavenhagen
(Pagina 26-27)

La ética se origina en el mundo griego, en la actualidad este término tiene que ver con el comportamiento de un grupo social que se distingue de otro con base en los valores morales y tradicionales, aceptados y puestos en práctica. La ética está emparentada, en forma general, con la moral, aunque en ciertas ocasiones se distancian ambas.

En 1982, las Naciones Unidas aprobaron la Carta Mundial para la Naturaleza, y estas declaran que:

El primero es que la naturaleza deberá ser respetada y no pueden ser perjudicados sus procesos esenciales.

La segunda habla sobre los niveles de población de todas las formas de vida, silvestres y domesticadas, y estas deben ser al menos suficientes para su supervivencia y, con este fin, se deberán salvaguardarlos.

Los ecosistemas y organismos, así como los recursos terrestres, marinos y atmosféricos que son utilizados por el hombre, deberán ser manejados para lograr mantener una productividad sostenible, óptima.

La naturaleza deberá ser asegurada contra la degradación causada por conflictos o actividades que pudiesen perjudicarla.

Bibliografía

<https://www.monografias.com/trabajos62/comportamiento-desviado/comportamiento-desviado.shtml>

<https://www.sdelsol.com/glosario/clase-social/>

https://es.wikipedia.org/wiki/Movilidad_social